

Al sujetar una vaca, ésta se espanta, tirándole y produciéndole la muerte

ASTILLERO. -- Entre once y doce de la mañana, ha ocurrido un sensible accidente, en el que ha perdido la vida un compañero trabajador en la Electra Meta úrgica de Astillero, llamado Pedro Salcines, y domiciliado en Muriedas.

Según nuestras referencias, y con motivo de llevar una vaca de su propiedad al semental, al intentar sujetarla por el hocico dicho compañero en el momento del acto de fecundar, sin duda el animal, asustado, dió un tremendo respingo, despidiendo a su dueño hacia atrás, cayendo éste de un maia forma, que su cabeza se estrelló contra una piedra que allí había.

Al principio, sus compañeros que presenciaron el hecho, esperaban verlo levantar, mas su estupor fué grande cuando apreciaron que su cuerpo había quedado inerte.

Con toda urgencia se solicitó la presencia de un médico, quien no pudo hacer más que certificar la defunción, producida por un tremendo golpe recibido en el occipital.

El compañero Bruno Alonso ocupa la tribuna en Castro-Urdiales. Al regresar, le es reconocido el automóvil en que viajaba

A las nueve y media de la noche del sábado tuvo lugar en el teatro de Castro-Urdiales un grandioso acto, en el que se puso de manifiesto que si bien es inmenso el dolor que asiste a la clase trabajadora de aquellos contornos, no menos inmenso es el entusiasmo que la distingue para saber mantener encendidamente lo que, a la fuerza del viento gubernamental, se pretende apagar.

De Ontón, Mioño, Villaverde de Trucíos, Sámamo, Helguera, Somorostro, Guriezo y los pueblos de la comarca llegaron andando las representaciones de los trabajadores, que quisieron expresar vigorosamente el sentir de sus compañeros. En el estrado, y en unión de Bruno Alonso, se sentaron Barrón, como secretario de la Agrupación Socialista, organizadora del acto; Zugadi, Doñito, Montero, de Santander, y el delegado de la autoridad.

Barrón manifiesta que ha de hacer una recomendación a los compañeros, y dos ruegos; uno de ellos, que en recuerdo a los caídos, a los ausentes por prisión o por coacción, se mantenga un minuto de silencio, que se guarda emocionalmente, después de una calurosa ovación de los miles de compañeros que asisten al acto. Después de pronunciar breves frases el camarada Barrón, se levanta Bruno Alonso, que es acogido con una imponente ovación; hecho el silencio, comienza diciendo Bruno: Celebramos un acto en medio de difíciles circunstancias, porque todavía no ha terminado la represión. No es bastante que tengamos en prisión miles y miles de compañeros; no es bastante tampoco que tengamos miles y miles de compañeros seleccionados en fábricas, talleres, minas y lugares de trabajo, así como a millares de obreros parados, sino que estos actos que llevamos a cabo han de ser coaccionados, cercenados en toda su grandeza y en toda su expresión, obligándonos a hablar vedando el pensamiento y en medio de un cuadro de amenazas.

Yo—dice Bruno—podría asumir toda la responsabilidad de lo que pudiera decir, usando de mi condición de diputado a Cortes; pero he de medir mis palabras para que no haya persecuciones a los obreros, como presumo, en virtud de las órdenes que se han cursado para este acto. Silenciosos en estos instantes lo que brota espontáneamente, conformándonos con saber que en cada pueblo, en cada aldea, en cada rincón proletario se mantiene viva la bandera roja del Socialismo, por mucho que la Guardia civil impida asistir al acto a varios compañeros de Mioño. Vaya para los ausentes nuestro recuerdo.

Dice Bruno Alonso que tiene el propósito de dominar todo lo que pueda al examinar el motivo de su conferencia; ésta se puede resumir en muy pocas palabras; mejor dicho, en una sola. Con decir a los trabajadores que matenga su espíritu de protesta contra el capitalismo, bastaría. Con decir a los trabajadores que tengan memoria, bastaría. La falta de memoria ha sido siempre causa de nuestros errores y de no escaso número de dolores, que habremos de pagar caros muchos de nosotros. Con ese espíritu y con buena memoria, se alcanza a ver el pasado y el porvenir de la República.

El popular diputado socialista analiza el pasado de la política, entrelazándolo con el nombre de ciertos políticos que mantienen

una teoría, que si bien es respetable como tal teoría, es repudiable por quienes la llevan a la práctica; hombres éstos que inspiran profundo desprecio a los trabajadores. No es que tengamos hacia ellos—agrega Bruno—desires de venganza y odio, pues aun mercedando esto los actos que han llevado a cabo con la bondad de nuestras ideas, sólo hace que olvidemos aquello para mantenernos firmes hasta conseguir restituir una República que fué traída por quienes hoy cargan de libertad. Deja Bruno Alonso a cargo de la conciencia de cada uno para que examine cuanto viene sucediendo.

¿Qué ha ocurrido en España para que digamos con amargura lo que hoy expresamos?—se interroga el orador.— Vivimos en una plena dictadura, cogen voces por que la mantenga por Primo de Rivera.

Como Bruno Alonso recibiera una ovación al terminar este párrafo, dijo el auditorio que reservara sus aplausos, pues si bien es necesario hablar al corazón, es más urgente que hablemos al cerebro, para no contemplar de nuevo que quien está cien por cien más bajo, moralmente, que la clase trabajadora, se imponga a ésta, ahogándola su pensamiento y decretando su hambre.

Analiza el orador lo desarrollado cuando estaba avanzada la vida de las Constituyentes; cuando al Gobierno del bienio se le echaba encima los parados la clase trabajadora, planteando problemas que mantenían la inquietud, esa inquietud que fué aprovechada por las derechas que, amparándose en este estado, preparaban el asalto al Poder, que hoy disfrutan, y en donde todo enemigo de la República se manifestó, en unión de quienes se decía republicanos.

Pues bien—dice Bruno—comparad, trabajadores y camaradas, aquellos motivos que animaron vuestros espíritus con el número de parados que hoy existen en España, con la emargura que hoy padecemos y con toda esa gama de dolores que nos azotan y veréis si vuestro proceder es igual al de entonces.

Hay más—dice Bruno Alonso—; hay que los hombres del 14 de abril tuvieron una bondad entonces, y más tarde, el 10 de mayo, se manifestaba esta bondad cuando estaban escondidos en sus casas y atemorizados los hombres de hoy; bondad la nuestra que bien era la estamos pagando, porque el hambre, los dolores y las amarguras que padecemos, son por iguales motivos que los que guiaron para traer la República, primero, y para mantenerla, después. (Ovación formidable).

Hubo después Bruno Alonso del entierro del camarada Cortazar, recogiendo el hecho de esos pobres muertos que, asustados, se sangrientaban el paso del compañero muerto, manteniendo en sus últimos instantes la vida, como la sostenía en vida, a los que dice que no tienen la culpa de esta ignorancia, pero que si deben salir del error en que se hallan, porque todos los que mantienen esto son los primeros, no sólo en no creer en Dios, sino también en mantener una injusticia con los suyos, sosteniéndose ellos en un boato provocador.

Analiza la protesta habida porque en el Gobierno del bienio había tres ministros socialistas, entre nueve republicanos, representando la minoría socialista 116 diputado, y compagina este hecho con el actual

Tren especial a Bilbao para asistir al acto en que intervendrá

Azaña

Con motivo del acto en que el insignic republicano don Manuel Azaña intervendrá en Bilbao, el próximo día 16 (no el 9, como se había anunciado anteriormente), la Federación Izquierdista del Bar Colón ha organizado un tren especial a dicha villa, habiéndose abierto el plazo de inscripción para el mismo, hoy, lunes.

Todas aquellas personas que sienten la República en su esencia izquierdista y deseen escuchar la autorizada palabra del señor Azaña, deben inscribirse lo más pronto posible, ya que de completarse el tren especial, cosa que no dudamos, dada la expectación existente, habría suficiente tiempo para organizar otro.

En el Bar Colón, Cuesta de Gijón, 10, facilitarán todos aquellos detalles relacionados con este viaje, pudiendo hacerse asimismo en el mencionado lugar entregas parciales con destino a la adquisición del billete para el tren especial.

CAPITULO DE SUCESOS

Casa de Socorro

En el benéfico establecimiento de la calle de la Enseñanza, fueron asistidas en el día de ayer treinta personas, que presentaban diferentes heridas y contusiones, producidas todas ellas de forma casual y en discusiones callejeras.

Entre los asistidos se encontraba el niño de seis años Miguel Oporto Hernández, que jugando en el portal de la casa número 9 de la calle de Ruameron, se produjo la fractura del hueso izquierdo en su tercio medio y contusiones en la cabeza y extremidades; Vicente Amezcua, también de seis años, que sufría una contusión con probable fractura del pie izquierdo; a consecuencia de una caída; José Gutiérrez González, de siete meses de edad, que en su casa se produjo quemaduras de segundo grado al caerle agua hirviendo; Jesús Alonso Bezanilla y María García, que fueron mordidos por perros; y Luisa Ramírez Gómez, de diez años, que encontrándose en su domicilio, se equivocó injiriendo lejía en vez de agua.

Todos los heridos mencionados pasaron a sus domicilios después de ser convenientemente asistidos.

Un conato de incendio y una falsa alarma

En el número 17 de la calle del Doctor Madrazo se declaró ayer un pequeño incendio en la chimenea, siendo sofocado por los Bomberos municipales.

También se recibió aviso en los parques de bomberos para extinguir un incendio que se había declarado en el número 29 de la calle de Tejuán, acudiendo los municipales y los voluntarios, para comprobar que todo era debido a una falsa alarma.

¿Precedente de un robo?

En las oficinas de la Guardia municipal se encuentran depositados varios metros de tubería de plomo, hallado ayer en la calle de Padilla, y que se supone procedan de un robo.

Cuatro niñas y cuatro heridos

Ayer, aparte de las consiguientes caídas casuales y de los alcoholismos corrientes en días festivos, hubo también en la Casa de Socorro que prestar la debida asistencia facultativa a cuatro jóvenes que tuvieron altercados con otros cuatro.

De las refriegas resultaron heridos de alguna consideración los siguientes: Fernando Pelayo Pereda, de veinticuatro años; Alejandro Oria Ordo, de veinticinco; Manuel Meñuevo Gómez, de veintiocho años, y el niño Florencio Fabrega Sierra, de siete años.

Todos presentaban algunas heridas en distintas partes de la cara, y manifestaron que se las habían producido en riña sostenida con otros individuos.

Un anciano gravemente herido por agresión

En la madrugada del domingo ha

tenido lugar un sangriento suceso en la aldea denominada Silió, del que fué víctima el anciano Félix Sáinz, de setenta años de edad.

Se hallaba el anciano descansando cuando próximamente a las tres de la madrugada percibió voces de socorro a la puerta de su casa.

Se asomó a la ventana, y vió que un hombre, para él desconocido, le rogaba le acompañara a una casa del pueblo, donde tenía que dar un recado urgente a un vecino.

Félix se prestó a acompañarle. Cuando momentos después se acercó al desconocido y habían recorrido juntos varios pasos, Félix Sáinz se vió brutalmente agredido con una garrota, que le causó graves lesiones en la cabeza y en diferentes partes del cuerpo.

A los gritos del anciano acudieron en su auxilio varios vecinos de la aldea, y sus familiares.

El agresor se dió a la fuga precipitadamente.

Trasladado el herido a la Casa de Salud Valdecilla, se le apreciaron fracturas del antebrazo derecho, de varias costillas del mismo lado y de peroné derecho, además de graves contusiones en diferentes partes del cuerpo. Sus heridas se calificaron de graves.

Interrogado el anciano acerca de quién pudiera ser su agresor, dijo creer haber reconocido en él a otro vecino del pueblo llamado José Peña, al que se trata de capturar.

Se desconocen los móviles que hayan podido ser causa de este suceso.

Un hombre se a roja al mar pereciendo ahogado

Esta madrugada, cuando se encontraba prestando servicio por las inmediaciones de los Arenales, el carabiniero de guardia, observó que sobre unos sillares que se encuentran amontonados a orillas del mar, y frente a los almacenes de Pegasus, velocidad del Cantábrico, una gabardina, una boina, y algunos otros objetos de escaso valor.

El carabiniero mencionado que regresaba de rondar por los alrededores del "Arantza Mendi" se supuso que aquellos prendas podían ser de algún individuo que se había arrojado al mar.

En efecto, unas horas más tarde llegó al citado lugar un mozaibete que vive en La Reyerta, y manifestó al carabiniero que él conocía aquella gabardina, y se suponía que era de un viejo empleado en Correos, que solía encontrarse con bastante frecuencia en una taberna de aquella barriada.

El carabiniero abandonó el servicio y fué relevado por su compañero don Esteban Escribano, que fué quien descubrió el cadáver, a las siete y media de la mañana, flotando junto a una barquilla de remos.

Ayudado por algunos trabajadores que pasaban por el lugar del suceso, fué extraído de las aguas y trasladado a la orilla, para someterlo rápidamente a un reconocimiento.

LA JORNADA TAURINA

MADRID. -- Seis de Pérez de laso como los dos anteriores, y des-Concha, para Cagancho, Bienvenida y Curro Caro.

Entrada buena.

En el primero, Cagancho torea vulgar y medroso con el capote. Poca cosa en quites y con los pañuelos, y una faena de muleta por parte del gitano, aceptable, para terminar con un pinchazo y una buena estocada.

Bienvenida recibe al segundo con unas verónicas que se ovacionan. Realiza un quite admirable, y después de cobrar dos pares, de los cuales el primero fué regular y el segundo formidable, confecciona una faena de muleta, en la que hubo pases de todas las marcas, y entre ellos varios naturales y de pecho magníficos.

Terminó con el bicho de una buena estocada.

El tercero de la tarde fué despachado por Curro Caro, que se limitó a eso: a despacharle, sin poner nada de su parte para merecer los aplausos del público.

El cuarto toro es retirado por manso, y el sustituto es igualmente protestado por parecer defectuoso de la vista. El presidente, a pesar de que la protesta arreciaba por momentos, no ordena la retirada del bicho, y Cagancho lo despacha como puede.

Salte otro manso en quinto lugar, y Bienvenida, después de tratar inútilmente de torearle de capa deja que le den lo suyo los picadores y banderilleros, y a continuación lo prepara, matando de media estocada caída y dos descabellos.

El último de la tarde es tan manso

Las Empresas periodísticas, que con su ambición elevaron la economía del lector y el Gobierno que pretendió ahogar a la prensa de izquierda, recibe su merecido castigo, viendo disminuída temiblemente sus ventas y elevada la moral de periódicos, como LA REGION

A la vista tenemos la prensa nacional y local con sus odas al día primero de junio. Para los que estamos en el secreto de la profesión, no vale ninguna añagaza para mantener su engaño a los anunciantes; pero si afirmamos, si demostramos, que la venta de los periódicos el día primero de junio que se elevó su coste a quince céntimos, bajó tan notablemente, que ha causado impresión en las Empresas, aserto el nuestro, afirmación la nuestra, que no es necesario erregirnos en testigos de valía, sino que basta interrogar al amigo, al vecino, al camarada y al compañero, sobre si adquiere o no prensa. Es la mejor prueba la nuestra y la contestación será el mejor castigo dado a la ambición de las Empresas que han apoyado una elevación para obtener mayores ganancias.

Frente a esta derrota económica, frente a este descoco de las Empresas que se han valido de una situación favorable para cometer un atropello, está la victoria nuestra; es decir, la moral nuestra decidida a sostener el peligro en que nos colocó la subida, con el fin de que la prensa de izquierda quedara anulada por la abundancia de páginas y de información que HOY OFRECE LA prensa derechista. Ante este peligro, primero contestó LA REGION disponiéndose a trabajar y después han contestado nuestros compañeros, los republicanos, enviándonos una entusiasta adhesión, que es tan valiosa, como el número de peticiones que hemos recibido por ser diario de la mañana.

como los dos anteriores, y des-Concha, para Cagancho, Bienvenida y Curro Caro.

Entrada buena.

En el primero, Cagancho torea vulgar y medroso con el capote. Poca cosa en quites y con los pañuelos, y una faena de muleta por parte del gitano, aceptable, para terminar con un pinchazo y una buena estocada.

Bienvenida recibe al segundo con unas verónicas que se ovacionan. Realiza un quite admirable, y después de cobrar dos pares, de los cuales el primero fué regular y el segundo formidable, confecciona una faena de muleta, en la que hubo pases de todas las marcas, y entre ellos varios naturales y de pecho magníficos.

Terminó con el bicho de una buena estocada.

El tercero de la tarde fué despachado por Curro Caro, que se limitó a eso: a despacharle, sin poner nada de su parte para merecer los aplausos del público.

El cuarto toro es retirado por manso, y el sustituto es igualmente protestado por parecer defectuoso de la vista. El presidente, a pesar de que la protesta arreciaba por momentos, no ordena la retirada del bicho, y Cagancho lo despacha como puede.

Salte otro manso en quinto lugar, y Bienvenida, después de tratar inútilmente de torearle de capa deja que le den lo suyo los picadores y banderilleros, y a continuación lo prepara, matando de media estocada caída y dos descabellos.

El último de la tarde es tan manso como los dos anteriores, y después de dar varios saltos a callejón es despachado por Caro de la forma que las condiciones del bicho permiten.

BARCELONA. -- Fuentes Bejarano, Pedrucho y Carnicerito de Méjico, con seis bichos de Conradi, y Simao da Veiga con dos de la viuda de Soler.

El rejoneador lusitano, fué apañadísimo.

Pedrucho, que había estado bien con la capa, en su primero, resultó cogido al iniciar la faena de muleta, pasando a la enfermería con una herida en la cabeza.

Carnicerito bien es su primero, y volteado en el último pasó a la esfermería.

Fuentes Bejarano mató el lote suyo, el de Pedrucho y el último de Carnicerito, demostrando buena voluntad, que la valió aplausos.

CEUTA. -- Con lleno completo, se lidia ganado de Villamarta, para Lorenzo Garza, que actúa por primera vez en esta plaza, y Fernando Domínguez.

El diestro mejicano después de torear magníficamente con la capa, comenzó la faena de muleta de su primero con varios pases que se le ovacionaron.

En uno de éstos el toro se quedó emponzoñado al diestro y volteado, habiendo necesidad de retirarlo a la enfermería con fuerte conmoción cerebral.

Domínguez, que por este percance tuvo que despachar los dos toros de Garza, cumplió.

ZARAGOZA. -- Solórzano, Noaín y Ballesteros, con seis toros de Perogordo, que resultaron bravos.

Noaín, regular en el primero y bien en el último, del que cortó la oreja.

Solórzano cumplió en su lote, y Ballesteros aceptable.

PALMA DE MALLORCA. -- Villamarta, para Barrera, Marcial La andá y Ortega.

Ortega y Barrera, después de pasaportar sus primeros regularmente torearon y mataron a sus últimos admirablemente, cortando ambos orejas.

Lalanda, voluntarioso y valentillo, sírdele aplaudido.

BURDEOS. -- Los toros de Sallitillo resultaron buenos.

Laserna torea maravillosamente con el capote; a su primero, cosechó grandes ovaciones.

Con la muleta ejecutó una faena superior, que coronó con un pinchazo y una estocada. (Ovación y oreja.)

En su segundo repitió una serie de lances lucidísimos y con la muleta logró un grandioso éxito.

Mató de una superior estocada, Félix Colomé, muy bien en sus dos toros.

El Soldado bien en el primero, al que barbilló.

En el segundo fué muy aplaudido.

Para unos un castigo, para otros un aliento. Dentro de unos días lanzaremos lo que habrá de ser el periódico de la mañana. Modesta es su presentación en sus aspiraciones, pero grande es su contenido espiritual, porque en la pobreza de nuestros medios de producción, va la inquebrantable decisión de vencer en la batalla que nos presenta la reacción.

¡Animos, pues, compañeros republicanos! Marchemos a donde es nuestro deber hoy, ese deber que no aspira a pingües ganancias y si que persigue el que el periódico de sus amores, contenga lo que es necesario contener en esta etapa gloriosa en que caminan las izquierdas españolas.

Con nuestro optimismo, con nuestro amor al trabajo, con nuestras convicciones políticas y sindicales, no encajan ese número aplastante de «cenizas», que, para levantarse de la cama, tienen que pedir permiso al p'e derecho.

Al mediodía de hoy nos ha visitado una Comisión de vendedores de periódicos, haciéndonos ciertas proposiciones a propósito de la elevación del coste de los periódicos y que les ha sido aceptada por las Empresas de los periódicos locales.

De este asunto hablaremos mañana, ya que dichas proposiciones no estamos dispuestos a acatarlas, como no sea a la fuerza.

Los resultados de los distintos partidos celebrados ayer para el Campeonato de España, constituyeron otras tantas sorpresas, pues tanto el Betis, como el Barcelona y el Athletic de Madrid, sólo consiguieron empatar con sus rivales en sus propios terrenos, mientras el Zaragoza perdía en El Torrero, frente al Osasuna

El Sevilla y el Athletic madrileño, empatan a dos tantos en un partido violentísimo

BUENO ESTA LO BUENO, PERO NO TAN BIENO

No voy a culpar a Sevilla de que ayer jugase con tendencia instintiva por temperamento y hasta por nervosismo; el jugador se inclina a jugar de esta forma; ahora bien a quien sí voy a culpar de los "sucesos" que ayer se produjeron en Chamartín, es al árbitro, señor Steinborn, que con su apatía, su tolerancia, permitió que el juego degenerase de manera lamentable.

Si ayer el árbitro hubiese expulsado a un par de jugadores —sin distinción de colores ni tendencia de club—, seguramente el partido hubiese vuelto a los cauces de la normalidad, cauce que es necesario mantener, si no queremos que el fútbol se convierta en algo para ser jugado en los patios de las penitenciarías.

Mede juega sucio, juega duro, pero sacar la "guadalupe" que él saca en sus pies es intolerable y algo que cae ya dentro de las leyes penales. Cargar a Chacho cuando éste llevaba un brazo en cabestrillo, es una falta de humanidad.

A Lafuente, uno de los mejores jugadores del Athletic, lo comocionaron en el primer tiempo de una patada en la cabeza, y por si esto no fuese bastante, en el segundo tiempo, cuando acababa de meter su magnífico tanto, Eizaguirre —hay que creer que involuntariamente—, en una salida le dió un encontronazo tan terrible con el hombro, que le fracturó la cabeza del peroné.

Mucho se ha hablado de la foga-sidad de Eizaguirre, de su ciega e irreflexiva acometividad, pero ayer verían los jugadores del Sevilla cómo cuando se le tiró Eizaguirre a los pies, para no pisarle la cabeza dió un salto inverosímil y casi absurdo. No quisiera ofender con mis apreciaciones a los jugadores del Sevilla; pero casi estoy por asegurar que si Pacheco se hubiese visto en situación análoga entre los de ante-ros blancos, su suerte hubiese sido muy otra.

EL ATHLETIC NO SUPO JUGAR DE CAMPEONATO

Por lo visto, en el campeonato lo que importa es ganar, sea como sea. Por ello, sin duda, los jugadores del Sevilla, apenas se puso el balón en juego, comenzaron a lanzarlo fuera, para jugar al "tran-tran", como diría un jugador de mus.

No supo el Athletic mantener esta conducta cuando el marcador estaba a dos a cero en su favor; no supo cerrarse a una defensa que le hubiera sido fácil, dada la buena actuación de Mesa y Alejandro. Pero ya lo hemos dicho al titular estas

líneas: el Athletic no supo jugar de campeón.

Lo hizo como lo mandan los cánones, por el centro de campo, llevando el balón siempre hacia adelante, y entonces el Sevilla, que hasta entonces se había mantenido como he-

OBRERO:

Si tienes que comprar Camisetas, Calzoncillos, Calcetines, Camisas, Buzos, etc., etc., acude a comprarlo a la Casa NEILA, Peso número 10.

ACONSEJA

A tu compañera que visite esta Casa cuando necesite tejidos de algodón, géneros de punto y confecciones.

Buzos y Camisas para trabajo, de la acreditada marca "irrompible"

NEILA Calle del Peso, 10

En el campo del Patronato se registra una sorprendente igualdad

SEVILLA. — Ayer se celebró en el campo del Patronato el primer partido de la eliminatoria, entre el Betis y el Sabadell, correspondiente a los cuartos de final del campeonato de España.

El equipo catalán salió al campo con la intención de desarrollar una labor defensiva a lo largo de los noventa minutos, y el éxito les acompañó rotundamente en este propósito. Los esfuerzos de la delantera blanquiverde durante toda la primera mitad resultaron inútiles ante la cerrada defensa de todo el once catalán.

El primer tiempo concluyó con empate a cero.

En la segunda mitad no variaron las características señaladas en el primer tiempo.

A la media hora de juego y a consecuencia de un fuerte encontronazo con Parera, sufrió una lesión, al parecer grave, el medio bético Peral. Este no concedió importancia al incidente, pero diez minutos después hubo de abandonar el terreno de juego.

Convenientemente vendado inten-

tó seguir en su sitio, pero sin conseguirlo.

Según parece, padece un derrame sinobial.

A los 22 minutos de esta segunda parte Urquiza rechazó débilmente un tiro de Gua; recogió la pelota Barceló, y consiguió el tanto del Sabadell.

La jugada encorajinó al Betis que se lanzó a una enorme ofensiva. A los 30 minutos, Caballero, en una jugada personalísima, consiguió la igualdad.

Un minuto después, el Betis consiguió un nuevo tanto a la salida de un corner, pero el gol fue anulado por haber sido precedido por un mano de Santos.

A pesar de ser justa, la decisión arbitral fué protestada.

El público abandonó el campo profundamente disgustado. La lesión de Peral desmoralizó a su equipo. Los catalanes actuaron con gran entusiasmo y sin abandonar un solo instante la técnica preconcebida. El juego fué en general vivo.

Arbitró bien el madrileño Melcón.

mos dicho, en una labor defensiva, y destructiva, atacó, aprovechando la "defallance" que en el ánimo de los atléticos se había producido al ver cómo se retiraba definitivamente del campo su jugador Lafuente. Atacó el Sevilla en tromba y después de haber sido anulado un tanto por evidente offside, entonces fué cuando Cortón marcó el primer tanto sevillano, y a poco Bracero marcó el del empate.

Los tantos del Athletic fueron magníficos. En el primer tiempo, que fué cuando el juego se desarrolló con relativa normalidad, Eizaguirre logró un tanto de bandera; había sacado Chacho una falta casi desde el centro del campo, había bombeado el balón cuando Eizaguirre, que continuamente constituía un peligro para los dominios de Eizaguirre, de un salto espléndido picó el balón de cabeza, y éste penetró por un ángulo de la meta, sin que diese lugar al gran guardameta sevillano a hacer nada para evitarlo.

Comenzó el segundo tiempo, y el juego no cambió de característica. Siguió el ataque del Athletic y la defensa del Sevilla, pero Lafuente, que ya en el primer tiempo había sufrido el primer ataque de los contrarios, reapareció con tanta oportunidad, que después de recibir un servicio de Sornichero, de un tiro corto batió a Eizaguirre por segunda vez.

La fisonomía del partido cambió radicalmente. A poco se produjo la segunda y sensible lesión de Lafuente, que tuvo que ser retirado del campo en brazos de las "asistencias".

El Athletic se desconcertó un poco, circunstancia que aprovechó el Sevilla para cambiar su táctica.

Entonces, con dos tantos en contra, ya no es pareció prudente mantenerse a la expectativa, y achucharon, aunque desordenadamente, a la retaguardia atlética, que no tuvieron oportunidad de deshacerse de estos avances.

Cuando dos jugadores sevillanos estaban en offside, marcaron un tanto que el árbitro, con rara oportunidad anuló; pero después, ya sin Sornichero, con Chacho, que tuvo que ser también asistido y jugar con el brazo en cabestrillo, el Athletic comenzó a dar muestras de existencia, y el Sevilla marcó sus dos tantos le la forma que ya hemos dejado indicada.

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

El Zaragoza es derrotado por el Osasuna en su campo

ZARAGOZA. — En el campo de Torrero se celebró ayer el partido entre el Osasuna y el Zaragoza, correspondiente a los cuartos de final de la Copa de España.

El match había despertado gran expectación, y acudió a presenciarlo numeroso público.

A los cinco minutos, un centro de Escuer lo remata irrimediamente Amestoy, quien consigue el primer tanto del Zaragoza. Sobreviene el empate a la media hora. Bienzobas larga un tiro esquinado que Lerín detiene, pero sin conseguir bloquear la pelota. Recoge Catachús, y marca.

Un minuto antes de acabar el primer tiempo Recarté incurrió en penalty. Saca el castigo Pelayo y el balón dió en el larguero, caliendo después fuera del terreno de juego.

A los dieciocho minutos de la segunda mitad, Vergara como remate

GRAN SASTRERIA

Depósito de paños finos. Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra

TORRELAVEGA

de una jugada personal magnífica, desempata, y a los cuarenta minutos el mismo jugador consigue desde lejos el tercero y último tanto del Osasuna.

El partido ha sido interesantísimo. El equipo navarro ha jugado admirablemente, y ha sido en todo momento superior al cuadro aragonés, si bien éste ha dominado casi durante toda la primera parte.

En el equipo zaragozano ha destacado el fracaso del trió defensivo.

En el Osasuna, los mejores Vergara, Catachús y la defensa.

Durante todo el encuentro lloró incesantemente.

Arbitró el colegiado vizcaino Iturralde.

Unión Republicana de Santander

Accediendo a numerosas peticiones de personas interesadas en poseer el discurso taquígrafico pronunciado por don Fernando Valera el día 12 del actual en el Teatro Pereda de esta ciudad, dicho discurso, en unión de los demás, ha sido recogido en folletos bellamente editados, los cuales pueden ser solicitados en la Secretaría del partido, Blanca, 16, todos los días laborables, de cuatro de la tarde a nueve de la noche.—El Comité local.

RABAJADOR: Ten presente, cuando precises comprar alpargatas, que existe en Santander una Cooperativa de producción de este género: LA IGUALDAD

"Helados Calchera"

Martillo, 4

Ha quedado abierto

Helados sin competencia. Especialidad en helados italianos y vieneses.

Pruébelos

Casa Rocillo

SANTOÑA

Comidas y bebidas

FRENTE AL INSTITUTO

Se ruega a nuestros compañeros, cuando vayan a Santoña visiten esta Casa.

El Barcelona empata con el Levante en el campo de Las Corís

BARCELONA. — El Levante obtuvo ayer un sorprendente y meritorio resultado ante el club titular.

Después de un match de gran emoción, en el que destacó la baja forma de la defensa catalana, el cuadro levantino consiguió apuntarse un empate a dos tantos.

El Barcelona consiguió el primer goal a los 16 minutos de juego, por mediación de Escolá.

Poco después, a los 22 minutos, Artigas consigue el empate, y a los 31 Escolá deshace la igualdad.

En el segundo tiempo el Barcelona domina totalmente, y los jugadores del Levante se repliegan ante su puerta, realizando una magnífica tarea defensiva.

A los 22 minutos Nogués se lanza a los pies de Felipe y resulta lesionado. Se suspende el juego durante algunos segundos.

Mediado el tiempo, Aparicio esca-

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

pa magistralmente, cuando mayor era el agobio ante la puerta levantina, y consigue el tanto del empate definitivo.

El Barcelona ha tenido una tarde aciaga. La presión ejercida sobre el Levante con gran insistencia, especialmente en la segunda mitad,

La Igualdad

Cooperativa Obrera Alpargatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio social: Casa del Pueblo

ha servido únicamente para comprobar la falta de puntería de los delanteros azulgrana, y la notable labor defensiva de todos los jugadores levantinos.

El portero de éstos, Vida, ha jugado notablemente. Los medios y el ala izquierda han destacado después de él.

En el Barcelona se salvaron los extremos y Berkesi.

Señorita:

Puede usted ser artista sólo con acudir al estudio de variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º

Enseñanza gratis

(Horas de 4 a 6 tarde, Teléfono, 28-50)

En la segunda etapa de la Vuelta a Cataluña, triunfa el corredor Arsene Mersch

TARRAGONA. — Ayer se corrió la segunda etapa de la vuelta ciclista a Cataluña, que comprendía 150 kilómetros sobre el recorrido Manresa-Tarragona.

Se dió la salida a las 6,50 de la mañana.

Poco después de salir, Albiñana y Cebrían Ferrer, que habían participado en esta etapa a pesar de las lesiones sufridas en la primera, se vieron obligados a abandonar definitivamente.

A la salida de Sitges, escapan Prior y Aguiar, pero son absorbidos inmediatamente por un grupo numeroso que dirige Cañardo.

Cerca de Tarragona, en una pendiente concluida en un viraje cerrado, sufrieron una aparatosa caída varios corredores.

La clasificación de la etapa fué la siguiente:

Primero, Arsene Mersch, en 4 horas, 39 minutos, a una velocidad media de 32,238 kilómetros por hora.

Segundo, Isidro Figueras.

Tercero, Rafael Pou.

Cuarto, Hutz.

Quinto, Jall Muller.

Sexto, Antonio Prior. Todos estos corredores en igual tiempo que el vencedor.

Después entró un pelotón com-

puesto por treinta corredores, entre los cuales se hallaba Mariano Cañardo.

Al frente de la clasificación, en la que no hay variaciones sensibles, figura Hutz, con 7 horas y 10 segundos.

Dermitt gana el Segundo Circuito de Asúa

BILBAO. — Ayer se celebró la prueba ciclista Segundo Circuito de Asúa, con participación de 18 corredores.

Se inició la carrera al mando de Alejandro Martínez, quien capitaneó durante largo rato un compacto

pelotón. Poco después le relevó Dermitt, el cual permaneció en el primer lugar hasta el final.

Únicamente se registró una escapada de Otaola, quien fué alcanzado rápidamente.

Montero sufrió al rotura del sillín de su máquina, y hubo de marchar varios kilómetros sin él. Arregló la avería en Plencia.

Al final de la primera vuelta los corredores iban por este orden: primero, Dermitt; segundo, Cepeda; tercero, Ruiz, y bastante distanciados un pelotón compuesto de veinte corredores.

En la segunda vuelta Dermitt consiguió alejarse de Cepeda, y la llegada a la meta se verificó de la siguiente manera:

Primero, Jesús Dermitt, en 5 horas, 17 minutos, 33 segundos.

Segundo, Francisco Cepeda, a 20 metros.

Tercero, Luciano Montero, en 5 horas, 29 minutos.

Cuarto, A. Martín, en 5 horas, 25 minutos, 29 s.

Quinto, E. Guezabal, en 5 horas, 29 m., 18 s.

Sexto, Ruiz, en igual tiempo.

Séptimo, Oñarona, igual tiempo.

Octavo, Gofari, en 5 horas, 31 minutos, 28 s.

Noveno, Apalategui, igual tiempo; y

Décimo, Larrióna, igual tiempo.

Hardquest vence en la carrera París-Belfort

PARIS. — Se ha disputado la carrera ciclista París-Belfort.

Venció el belga Hardquest en 12 horas 35 minutos.

A continuación se clasificaron Mondula y Ductor, belgas también, en el mismo tiempo que el vencedor.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Hoy, despedida de las

Hermanas VERA

Mañana, martes, grandioso debut de las

HERMANAS CALDERON

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

La jira marítima a Somo

Se celebrará el domingo, 16 del mes actual, de ocho de la mañana a seis de la tarde.

Es la quinta excursión de los cooperadores de la fraternidad.

Tiene como primer objetivo producir placida diversión entre la sufrida familia trabajadora, estrechando los lazos fraternales; y como segundo propósito obtener saludable solidaridad para las familias de los caídos en octubre, realizando a la vez un prebiscito de liberación en pro de los presos reclusos en cárceles, barcos y penales, mediante una amnistía reparadora que alcance a los emigrados.

Todos podéis, y haríais bien asistiendo. ¿Quién lo duda?

Vuestros cincuenta céntimos del billete de ida y vuelta en paseo delicioso por la bahía, y otro tanto para consumir vinos y refrescos, pasteles y frutas, café y licores, bocadillos y caramelos, así como otros géneros del figón colectivo, abastecido generosamente por estimables ciudadanos de la industria y del comercio, que sacrifican unas pesetas en aras de sentimiento nobilísimo, darán un poco de consuelo a los que padecen la privación, y perderían toda esperanza de redimirse si no fiaran en ese reiterado esfuerzo de los que sabéis cumplir un alto deber de humanidad.

A cambio se os ofrece para solaz y esparcimiento, la inmensa playa, con una vista panorámica encantadora de la ciudad y las montañas; unos campos risueños y umbrías arboledas, al pie de cristalina fuente cuyos murmullos son el eterno himno a la libertad.

Un selecto conjunto de profesores de orquesta, lanzarán a los vientos armónicas notas, compendio de nuestra fraterna alegría y a tavez del romero bullicio, que reparte salud en torno de los espíritus dolientes que nos llaman angustiados para proseguir tenaces la obra emprendida en su ayuda.

¿Verdad que iréis a Somo, camaradas?

El compañero Bruno Alonso ocupa la tribuna en Castro-Urdiales. Al regresar, le es reconocido el automóvil en que viajaba

(Viene de primera página)

espectáculo, donde no sólo tienen tres ministros las derechas, sino que tienen mayoría en el Gobierno, y mayoría de un partido, que además de no ser republicano, ha combatido lo sustancial de la Constitución. (Grandes aplausos).

Examina Bruno Alonso la labor realizada por el Gobierno del bienio, tal como la Reforma agraria, que se aprobó, levantando gran polvareda, sin que se haya aplicado, porque no se aprobaron las leyes complementarias, y la compara con la labor del actual Gobierno, que dista mucho en cuanto a austeridad y diligencia. Compara a aquel Gobierno, que se le pedía que, de la noche a la mañana, cambiara el curso de las cosas.

Habla de los republicanos, de esos republicanos que parecen haber hecho examen de conciencia para ir nuevamente al brazo de los que debieron apartarse siempre. Hace un llamamiento a los trabajadores para que mantengan sus posiciones, sin llegar a una confusión, pero sin dejar de ver las circunstancias de hoy, ya que hay que ir a por una victoria que se ve víbora.

Pone de manifiesto Bruno Alonso lo que es la lucha contra el capitalismo, que hay que mantener viva. A nosotros—dice—se nos puede derrotar, pero no vencer. Y si es necesario que para lograr nuestra victoria haya muchas derrotas, ¡habrá que admitir!

Teatros, Cines y Variedades

CAFE CANTABRO

Después de haber actuado con extraordinario éxito en este concurridísimo café, se despedirán hoy del público santanderino las bellísimas artistas "Hermandas Vera", que partirán inmediatamente a cumplir los contratos que tienen pendientes en otras capitales.

En su lugar debutará mañana la pareja formada por las "Hermandas Calderón", que llegan a ésta precedidas de gran cartel, que no dudamos sabrán justificar durante su actuación en el Cantabro.

KURSAAL "LA TIERRUCA"

Después de una temporada brillantísima, cerró ayer sus puertas para volver a abrir el 4 del próximo mes de julio, el popular centro de atracciones de la calle de Segismundo Moret.

Para el mencionado día de reapertura, ha confeccionado la Empresa un magnífico programa, integrado por notabilísimas artistas.

Roberto Alvarez ABOGADO

Alameda 1.ª, 18 Teléfono 16-64

titulo, ya que todo lo conquistado hasta el día ha sido a fuerza de derrotas. (Ovación emocionante). Derrota fué la de Galán y García Hernández, que trajo la República; derrota es esta que padecemos para reaccionar el espíritu izquierdista, y derrota es toda que más tarde levanta las conciencias para mantener de nuevo la lucha. Es ley, la muerte del capitalismo y hay que ir a por una nueva justicia social, que permita tener la aristocracia del espíritu por encima de la del dinero. Es necesario que triunfe la honradez y la inteligencia, sobre la inmoralidad y la vagancia; esa inmoralidad y vagancia que los distingue a quienes jamás han trabajado.

Agobios de original nos impide recoger

hoy toda la conferencia pronunciada por el camarada Bruno, concretándonos sólo a recoger la significación del acto celebrado, en el que reinó gran entusiasmo, y en el que demostraron los trabajadores castreños, que saben de dolores y amarguras, mantener vigoroso su empuje pasado.

El acto terminó a las once de la noche, sin que se registrara el menor incidente, emprendiendo la larga caminata que separa a los pueblos de la ciudad castreña, los muchos compañeros que fueron a pie, después de su dura jornada de trabajo.

BRUNO ALONSO HACE VARIAS VISITAS

Acompañado de los camaradas Barrón y

Novedades para señora y caballero Casa Blanco y Negro Santos Mártires, número 2 (Próximo a la Plazuela del Príncipe) Presenta el mayor surtido de temporada y los precios más bajos de plaza Visite Vd. esta Casa y quedará satisfecho

Asombrosas rebajas Verdadera Semana de Loza Fina y Cristal Fondistas, hoteleros y particulares, aprovechen esta ocasión Cincos tazones para desayuno en loza 1.ª 0,95 Diez tazas para café en loza 1.ª 0,95 Una preciosa ensaladera en loza 1.ª 0,95 Dos tazones con asa o redondos, decorados 0,95 Tres tazones blancos para almuerzo 0,95 Una fuente grande, blanca 0,95 Una fuente pequeña, blanca 0,50 Vasos para agua y vino, clase fina y preciosas jarras de cristal, CASI REGALADO Aparatos de luz para comedor y gabinete e infinidad de artículos a precios sin competencia. No duden y visiten esta semana el Gran Bazar Inglés Amós de Escalante, 6. (Antes acera del Correo)

Excursión a Bayona del Coro montañés

Debido a los datos remitidos al Coro Montañés por los Comités de Iniciativas, Fiestas de San Sebastián y Bayona, para la organización del viaje a estas poblaciones, y las facilidades ofrecidas por estas entidades, la Comisión organizadora de esta excursión, ha podido ultimar rápidamente el programa de la misma.

Al hacerlo se ha tenido en cuenta cumplir los deberes que estas visitas nos imponen como montañeses y que los excursionistas disfruten de los encantos de un viaje de placer.

Saldrá de Santander la caravana de autos y autocars el viernes 12 de julio a las ocho de la mañana con dirección a Bilbao, almorzando en un renombrado restaurant del Monte Archanda, para seguir viaje a Durango, donde se hará una parada. A la caída de la tarde se llegará a San Sebastián, donde estará preparado el hospedaje. Al día siguiente, sábado, los excursionistas permanecerán en San Sebastián, para libremente poder visitarle y por la tarde serán invitados a presenciar el festival montañés que celebrará el Coro EL SABOR DE LA TIERRUCA, en el Teatro Príncipe.

El domingo por la mañana se pasará la frontera con dirección a Bayona, en cuya villa serán recibidos el Coro y los excursionistas, por las autoridades y pueblo. Una vez hospedados y efectuado el almuerzo, se asistirá a los sugestivos festejos en los que tomará parte el Coro montañés, terminando la noche con una monumental verbena.

De Bayona regresará el lunes por la mañana y se visitará Biarritz y San Juan de Luz. Se asistirá a un champagne de honor que se preparará en Usurbil. El almuerzo tendrá efecto en un pueblo guipuzcoano que a su tiempo se designe, y la llegada a Santander tendrá lugar en la noche del lunes.

Será un total de cuatro días el que se invertirá en esta jira, y en el precio de ciento veinticinco pesetas por excursionista, estará comprendido el viaje en lujosos autocars, comidas en ruta, hoteles y propinas.

En las oficinas del Patronato Nacional del Turismo, instaladas en la avenida de Galán y García Hernández, informarán al público de cuanto esté relacionado con esta excursión, y merced a la amabilidad de don Juan Bolívar que ha puesto a disposición de los organizadores su oficina de la confitería instalada en la Ribera, 1, teléfono 37-37, se despacharán billetes, admitiéndose también entregas parciales.

Bar Viña B

Especialidad en el legítimo vino de Rioja a estilo de Bilbao Surtido en mariscos y tapas variadas Travesía Hernán Cortés, 2 Teléfono 26-11

DINERO

Se ahorrará usted comprando sus zapatos en la popular y acreditada Zapatería

"EL CAÑÓN" SANTA CLARA, 5

Fomento de la Pequeña Propiedad

AHORRANDO INDIVIDUALMENTE, al cabo de los 18 años de nuestra operación a 5,40 mensual, obtendrá la cantidad de 1.166,40 pesetas.

AHORRANDO COOPERATIVAMENTE por mediación de nuestra Entidad, en ese mismo tiempo y con la misma cantidad mensual, tendrá 2.170,36 pesetas.

Cuadro demostrativo de los Beneficios determinados en la capitalización de 1 a 10 Titulos por nuestro sistema de Ahorro al porcentaje de 2 por 100 en concepto de interés fijo y 6 por 100 por el de beneficios.

CUADRO NÚMERO 6

Table with 10 columns: Capitalización nominal que representan, Pésotas, Años, Cuota que corresponde pagar en cada caso (Mensual, Anual), Cantidades que pagan suscripción por todos conceptos en cada caso, Beneficios que en cada ejemplo obtiene por aplicación de intereses y beneficios, Total capitalización en los 18 años por cuotas, intereses y beneficios, Guía de referencia.

Delegación en Santander, CASTILLA, núm. 5



SANTOÑA (SANTANDER)

ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

Bares

TERAN ha quedado eclipsado ante el vermouth que expende el Bar Carral, Doctor Madrazo.

BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Febián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

Electricidad

ANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

Muebles

ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

Fruterías

FRUTERIA "LA ROSITA". Pan, huevos, frutas, y hortalizas de todas clases.—San Fernando, 46.

Abogados

SANTIAGO ARENAL.—Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

VARIOS

Elija usted un regalo

Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1.000 páginas miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadrados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021, MADRID.

D. ... Profesión ... Domicilio ... OBRA QUE ELIGE ...

Enviamos gratis

publicación novísima teoría IMPO-TENCIA. Su curación, y medios de evitarla. A todo el que lo solicite del APARTADO 10.040, MADRID.

Herniados

Curación inmediata, sin aparatos molestos ni operaciones cruentas, ni medicamentos. Detalles gratis. Apartado, 10.040, MADRID.

3.000 PESETAS

No se ha enterado usted que el fabricante de buzos y camisas marca IRROMPIBLE, regala 3.000 pesetas entre los consumidores de estos artículos? Pidan detalles en las tiendas que lo venden.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62



CASIMIRO SAINZ 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52 SANTANDER

LA CASA DEL MAHON

Alarazanas, 6 TRABAJADOR MONTAÑÉS

Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional. Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE por 50 céntimos de descuento.

